



令和3年度 川内南中学校だより

南の風

第11号

令和4年3月25日発行

<住所> 〒895-0012 薩摩川内市平佐町 985 番地
<電話> 0996-23-4602
<FAX> 0996-22-0582



文責 霧島 一浩

これからも 南中 きばれ チェスト！

校長 霧島 一浩

正面玄関の花壇に植えてある花が色とりどりに咲き乱れ、いよいよ春本番です。桜も見ごろの時期となってまいりました。そして、今年も別れの時がやってきました。

3月に入り、公立高校入試を無事に終えてホッとしたのも束の間、その直後に3年生が学年閉鎖となり、卒業式が予定通りに実施できるのか大変心配しましたが、昨年度と同様に縮小した形で、卒業式を迎えることができました。昨年度は、歌は一切歌わず、演奏のみでしたが、本年度はマスク着用で、国歌や校歌（1番のみ）を斉唱し、オリジナルの卒業の歌を卒業生全員で歌い上げました。送辞では、在校生を代表して生徒会長の下青木菜羽(なほ)さんが、先輩方との思い出や先輩方への感謝の気持ちを伝え、答辞では、卒業生を代表して前生徒会長の濱田祭さんが、コロナ禍で「あたり前のことが当たり前に行えることのありがたさを実感」したことや3年間過ごした川内南中学校への感謝の気持ちを伝えてくれました。残された在校生の皆さんが、先輩方が築いてきたよき伝統を引き継ぎ、さらに、よりよい川内南中学校に発展させてくれることを期待しています。

さて、私ごとですが、平成30年4月、川内南中学校に赴任して4年が経過し、令和3年度は教職生活最後の年（定年）となりました。この4年間は、生徒・教職員と共に元気に精一杯過ごそうと思っていたものの、意に反して、半分の2年間は新型コロナウイルスの感染拡大により、様々な教育活動を中止・縮小しなければならませんでした。また、生徒たちが一番楽しみにしていた集団宿泊学習は中止、修学旅行も泊なしの修学旅行となってしまいました。PTA活動や地域との連携も思うようにできず、歯がゆい思いの連続でした。まずは、感染拡大が早く終息して、以前のような教育活動ができるようになることを願うばかりです。



このように、今、世界中が暗い雰囲気にも包まれている状況ではありますが、昨年十一月、九十九歳で亡くなくなられた僧侶で女性作家の瀬戸内寂聴(じゃくちよう)さんは「人生は苦しいからこそ、希望もまた生まれてきます。辛抱していれば、新しいチャンスをつかむ機会は必ず巡ってきますよ。」と言っておられました。今しばらくは新型コロナウイルスと共存した我慢の生活を強いられそうですが、次のチャンスに向けて、チェストの精神で、◎からいっぱい ◎がおで ◎なおな心で◎まらずに、頑張っていきたいものです。

今後は、薩摩川内市の一市民として、川内南中学校の発展を陰ながら応援していければと思っています。4年間、本当にありがとうございました。感謝！感謝！そして、これからも「南中 きばれ チェスト！」

霧島校長、教員生活最後の授業「歴史は足元から～薩摩川内市に関する歴史～」



第 62 回卒業式が無事終了しました！

安心メール



学校ホームページ



3月15日(火)に第62回卒業式を挙げていただきました。咲き誇る花々に囲まれ、厳粛さの中にも春の暖かさを感じられる式になりました。昨年度に引き続き、新型コロナ感染拡大防止のために来場者を制限した式でしたが、式後に卒業生全員で合唱した卒業の歌「南風～いまはばたくとき～」は、卒業生が作った詞に、音楽の中島先生が作曲した曲で、3年間の思い出と感謝の思いが詰まっており、感動的な式を締めくくりました。



0泊2日の二年生修学旅行～記憶に残る感動の旅『チェスト霧島』～

新型コロナ感染拡大防止のために、0泊2日の修学旅行を実施しました。1日目の午前中は、鹿児島空港組・高千穂牧場組に分かれ、午後はギリシマクエストに挑戦しました。2日目は、前日とは逆の高千穂牧場組・鹿児島空港組に分かれ、午後は鹿児島水族館に行きました。水族館ではサプライズイベントも用意されていました。0泊2日の修学旅行を決定してから、生徒たちの生涯に残る修学旅行にしてあげたいと、先生方が準備を進めていたものです。MBC放送の夕方のニュースでも取り上げられました。



令和3年度 鹿児島学習定着度調査の結果です

令和3年度 鹿児島学習定着度調査					
(1年生)	国語	社会	数学	理科	英語
川内南中 %	71.3	63.0	58.7	64.9	74.9
県平均 %	73.6	70.3	66.0	69.4	71.5
県平均との差	▲ 2.3	▲ 7.3	▲ 7.3	▲ 4.5	3.4
(2年生)	国語	社会	数学	理科	英語
川内南中 %	69.4	70.6	72.2	66.1	57.2
県平均 %	77.3	66.8	70.2	68.6	60.4
県平均との差	▲ 7.9	3.8	2.0	▲ 2.5	▲ 3.2

県平均を超えた教科は、1年生では英語の1教科、2年生では社会と数学の2教科でした。職員研修の中で、各教科の先生方が、定着度が低かった分野や項目を分析する中で、各教科の授業の課題が見えてきました。来年度の指導法改善に繋がっていきます。



旧花壇をリニューアルしました

旧花壇跡に雑草が目立つようになっていました。そこで、前PTA副会長の森山さんの助けを借りて、旧花壇に特殊な砂利を入れて固める作業をしました。卒業生が、かなり重い砂利運びを何往復もしてくれ、すっきりとした景色になりました。



受賞おめでとうございます！

- ◇青少年健全育成意見発表大会(川内ライオンズクラブ主催)
【薩摩川内市議会議長賞】下青木 菜羽
- ◇【岩崎賞】村野玲奈
在学中、勉学に精励し、学業成績優秀にして人格的にも優れ、他の模範となる生徒に授与しております。
- ◇【薩摩川内市子ども表彰】
有元優菜、川内南中ボランティア部
- ☆県中学校新人バレーボール大会
【ベスト16】川内南中女子バレー部

令和4年4月の主な行事予定

- 5日(火) 入学式準備
- 6日(水) 新任式、始業式、第63回入学式、1年学年・学級PTA(役員決め)
- 7日(木) 身体計測、視力・聴力検査
- 8日(金) ARM*Sタイム
- 11日(月) 2・3年学級PTA(役員決め)、知能検査
- 12日(火) 生徒会対面式、家庭訪問①
- 13日(水) 標準学力検査、家庭訪問②
- 14日(木) 標準学力検査、家庭訪問③
- 15日(金) 家庭訪問④
- 18日(月) 家庭訪問⑤
- 19日(火) 全国学力・学習状況調査(国・数・理)、尿検査(~20日)
- 20日(水) 家庭訪問⑥
- 21日(木) 家庭訪問⑦
- 22日(金) 家庭訪問⑧
- 27日(水) 1年心臓検診(~28日)
- 28日(木) 生徒総会